In der Mitte ist ein Kreuz

Kindertheologische Zugänge im Elementarbereich

Nach dem Sonderband "Mit Kindergartenkindern theologische Gespräche führen" ist dann mit Band 9 des "Jahrbuches für Kindertheologie" ein regulärer Band zum Theologisieren im Elementarbereich erschienen. Theologisch-didaktische und organisatorisch-methodische Voraussetzungen werden ebenso dargestellt wie konkrete Erfahrungen aus der Praxis. Die eigens für diesen Band verfassten Beiträge dokumentieren sowohl die methodische Vorgehensweise als auch die "Ergebnisse" und erleichtern so die Umsetzung der nachahmenswerten kindertheologischen Projekte in die eigene elementarpädagogische Arbeit. Dabei kommen wichtige Themen zur Sprache: Wertebildung, interreligiöses Lernen, religiöser Spracherwerb, Resilienz und Theologisieren, frühkindliche Konzepte von Gottesvorstellungen, Christologie und Kirchenjahresfesten. Ein eigenes Kapitel stellt Vorschläge für die Praxis vor (Bibliodrama als Impuls zum Theologisieren, der Einsatz von Bilderbüchern, Gestalten einer Lernumgebung usw.). Ein äußerst hilfreiches Buch. Es zu lesen, wird für viele mit persönlichem Gewinn an Sichtweisen, Perspektiven und kreativ-praktischen Ideen verbunden sein.

(aus: IRP – Erleben & Erfahren, Sinn, Werte und Religion in Kindertageseinrichtungen, herausgegeben vom Institut für Religionspädagogik der Erzdiözese Freiburg, Heft Juli 2011)